

LAS DOS FASES

La política tiene dos caras. Una muy semejante á la de Momo, que extasia á la multitud con sus gestos grotescos, el abrir y entornar de ojos, la frunción del entrecejo, la dilatación de la boca, el moflete de los carrillos; la otra, casi sin público que la contemple y con menos público que la comprenda, permanece inmutable, rígida, como de piedra. Esta, permaneciendo ignorada en la sombra, contempla á diario el sol como se yergue coronando los montes; aquélla, acariciada por el astro diurno, no se extasia ante ningún espectáculo, no contrae sus músculos más que ante el aplauso de la multitud.

Representa esta parte de la política lo que se hace dentro el Congreso, en el salón de Conferencias, en la antesala de los ministerios. Es la que aturde á los pueblos, la que incandescentemente agita el cascajel, la que ensaya ora tonos trágicos ya posturas cómicas para fascinar á la gran masa del público, la gran comediante. Préstale calor y vida todos los partidos, y por complacencia muchos grandes hombres. La vemos engreída diariamente por un nuevo espectáculo que perturba la tranquilidad de la vida corriente, pero siempre es la misma, es la misma política con la misma carátula, más desdibujadas sus facciones, más acentuados sus rasgos.

¿Qué beneficios reporta esa política? Los beneficios que reporta en una comarca agrícola la ventolera. Pasa fugaz, rápida por los campos, agita las mieses, conmueve los árboles haciendo caer su fruto maduro que se pudre al recibir el batacazo; si el terreno está húmedo lo seca, si está seco, lo hace imposible para el cultivo. No sirve más que para aventar el grano en la era.

Esto es la política en las Cámaras llamadas legislativas. Si uno se fija en ella, abandona sus tareas, contempla como agita las pasiones, las conmueve y hace caer cuando están en plena sazón malogrados frutos. No sirve más que para aventar, pero se lleva el grano.

Todo el público, no obstante, tiene siempre los ojos fijos en esta política. ¿Qué dá para que así deslumbre? Es la política del pasatiempo, de las cábalas, de la chismografía que desde la reconquista tan aficionada está la gruesa parte de nuestro pueblo. Nadie conocería este pueblo, comparándolo con aquél, el de la España muzárabe con sus grandes Universidades, sus grandes templos y sus grandes hombres. Hoy hemos abandonado las Universidades, hemos dejado caer los templos y hemos despreciado á los grandes hombres. La indolencia pinta nuestro carácter.

Sin embargo, tenemos buenas cualidades, pero se nos dá, absolutamente, una mala educación. Se nos priva de la ciencia experimental, atiborrando nuestra imaginación de ideas, empezando por las de la revelación y de ahí nuestra apatía. Desde nuestra infancia se nos enseña la sepultura y siempre fija la vista en ella, pasamos indolentes por eso á que han venido

llamar valle de lágrimas por un fatalismo muy parecido al musulmán.

¿Cómo vamos á fijarnos con estas ideas con la otra faz de la política? «Lejos de nosotros la fatal manía de pensar», decían los rectores de las Universidades españolas. Y este consejo se ha petrificado en nosotros. Nos apartamos de la otra política, de la verdadera política, por eso, porque nos condena á tener en continua actividad nuestro pensamiento. No queremos fijarnos en la labor política que se hace dentro el solitario despacho, en el misterioso laboratorio—que para muchos aún es un antro,—la que se hace en la biblioteca, en la cátedra, la que contiene el libro, la que se difunde pausadamente con la conferencia. Nó, esa política callada, silenciosa, no es interrumpida por nuestro clamoreo.

Conocemos á nuestros grandes políticos por los discursos que pronuncian en el Congreso y por lo que habla de ellos la prensa en artículos escritos al vapor. Conocen muchos á Canalejas por sus hermosos discursos; son contados los que le admiran por sus trabajos sociológicos de gabinete, hechos silenciosamente, sin excitaciones de la multitud. Pronuncia un discurso que no sirve para nada, para justificar su conducta, tratar de la organización de un partido ó trazar una esquema de la situación de otro, recibe el orador innumerables agasajos; publica un libro, fruto de cruentos y largos estudios, preñado de saludables consejos, pasa desapercibido y apenas si un corto número de idealistas lo reciben con agrado.

Estas son las dos fases de la política española; hasta hoy hemos pasado el tiempo contemplando á una; tiempo vendrá que nos entregaremos á la otra.

BOLSA

REVISTA DE LA SEMANA

Hechas las liquidaciones de fin de mes que en Madrid y París, aún siendo difíciles, se han realizado sin graves contratiempos, el mercado se ha normalizado.

París se entretiene cotizando nuestro principal signo de crédito (el Exterior) con movimientos ajustados á los pensamientos y actitudes que atribuye á su ídolo señor Villaverde. El Exterior tiene su cupón sólidamente garantido—nadie duda de ello—y produciendo á los tipos actuales un interés de más de un 5 por 100 anual, lógico es que sea un valor solicitado y que su cambio mejore. Pero los franceses son agraecidos; el recuerdo del decreto estableciendo el estampillado no se borra de su memoria y de ahí que todo el presente y el porvenir de España lo localicen en una sola personalidad, y no ocupando esa personalidad el Poder, el alza del Exterior se hace lenta y penosa.

La guerra en el Extremo Oriente puede decirse que no ha empezado aún de veras. Los fríos han impedido toda operación seria. Después vendrán las acciones guerreras y la Bolsa operará al influjo de las noticias que se reciban. Creemos no obstante, que el mercado se acostumbrará á ello y si, como parece probable, la lucha resulta de larga duración, nuestro temperamento meridional nos llevará á impresionarnos por otros motivos menos ó nada trascendentes

les en sí, pero que se refieren directamente á nuestra vida nacional.

La sesión de Bolsa de hoy ha sido nula. En conjunto presentaba el mercado muy buena tendencia á última hora.

El cambio de los francos muy parado. Si las Córtes discuten, como parece probable, el proyecto de ley para saneamiento de la moneda, esperamos una baja en el cambio del oro.

(Tusquets y C.^a, S. en C. Fernando VII, 24, Barcelona.)

El «Quijote» en las escuelas

El señor Vincenti ha presentado el siguiente proyecto de ley:

«Acordado por Real decreto de 1.º de Enero de 1904 que en Mayo de 1905 se conmemore el tercer centenario de la primera edición del *Quijote*, la joya más valiosa del patrimonio espiritual que nos legaron las pasadas generaciones, la gloria más pura de nuestra raza y el mejor tesoro de la lengua Patria; y entendiéndose el diputado que suscribe que el espíritu nacional informa las páginas de aquel libro, y que una discreta selección de las mismas, acompañada de nuevas observaciones y brevísimos comentarios en relación con la capacidad de la niñez, constituiría el más perdurable recuerdo de la nobilísima solemnidad proyectada, tiene el honor de presentar al Congreso la siguiente

PROPOSICIÓN DE LEY

Artículo único. Para que el homenaje á Cervantes se encarne en el espíritu popular, despertando en la niñez levantados pensamientos, se declara dicho libro de lectura obligatoria en todas las escuelas primarias, á cuyo objeto, el Ministerio de Instrucción pública abrirá un concurso libre para elegir la obra que bajo el título de *El Quijote de los niños*, y con sujeción á las siguientes bases, responda más fielmente al fin indicado:

1.ª Que en la selección de pasajes, al formar este volumen, resplandezca la discreción más elevada, sin que puedan transcribirse en el mismo conceptos y vocablos poco en armonía con la edad de los lectores á quienes se destinan.

2.ª Que brille en el texto la mayor pureza, procurando fijarlo de tal suerte que en pliego separado (ya que los variantes no deben figurar al pie de las páginas de un libro para la niñez) se citen las ediciones consultadas, su autoridad bibliográfica y el resultado de cotejar unas variantes con otras.

3.ª Que no sea vulgar la repetición de lo ya desechado por la crítica las brevísimas notas, comentarios y observaciones que se juzgue necesario acompañar al texto.

4.ª Que se pongan de manifiesto al fin de cada capítulo, ó al terminar la obra, las variadas enseñanzas que para educación y cultura de los niños se derivan de tan peregrina obra, haciéndolo todo en forma concisa, é ilustrándolo con citas entresacadas del mismo *Quijote*.

5.ª Que preceda al texto una biografía de Cervantes nutrida de datos, si no originales, tal como los haya aportado hasta hoy la crítica cervantista.

6.ª Los concursantes presentarán sus trabajos en el ministerio de Instrucción pública antes del día 15 del próximo mes de Septiembre, poniendo un lema al frente de ellos. El nombre y apellido y residencia del autor irá en sobre cerrado, consignándose en el sobre escrito el mismo lema de referencia.

7.ª El Consejo de Instrucción pública, sección primera examinará los trabajos, emitiendo el oportuno dictamen para la

más acertada resolución del ministro del ramo.

8.ª La obra elegida será editada á expensas del ministerio de Instrucción pública, y el ministro determinará el mismo día en que se inserten estas bases en la *Gaceta* oficial, y al propio tiempo que las disposiciones de carácter administrativo que juzgue oportunas, la cuantía del premio en metálico que habrá de obtener el autor de *El Quijote de los niños*.

DESDE BARCELONA

LA SEMANA

SUMARIO: De política; propaganda democrática.—De la guerra.—De Arte.—Los anarquistas (?).

La enfermedad ha adquirido todo el desarrollo; el enfermo no tiene salvación posible, interesan sus pulmones profundas cavernas y ya no hace más que luchar para apartar de su presencia la sombra de la muerte; son ya inútiles todos los auxilios de la ciencia, serán insuficiente los rayos X para quemar y matar las heridas producidas por los tuberculos, muere, muere sin remisión...

El Gobierno está en la agonía, dice la opinión general, agoniza el Gobierno, dicen los políticos de todos matices; el Gobierno se va, afirma la prensa.

Se habla ya de crisis: se hacen cálculos del nuevo Gabinete asegurando uno Azcárraga-Villaverde; en fin; se animan tanto las conversaciones hablando de este asunto y se extralimita tanto la imaginación que en muchos círculos he oído asegurar no cerrará las Cortes Maura, no porque piense cumplir lo que prometió de tenerlas abiertas todo el año, sino porque las Cortes cerrarán á él. Y, a propósito; dicen sus amigos que á pesar de su promesa se verá obligado al cierre por las intemperancias de las minorías. Y aquel *matonismo* ¿dónde está Antonio? Y las *matemáticas parlamentarias*; ¿que se hicieron?... Las intemperancias de las minorías, cuando son como en la actualidad, no han de ser excusa para suspender las sesiones de las Cámaras, pero si son manifestaciones de justicia é indicación concreta y elocuente del camino que ha de tomar un Gobierno, esto es, nada de cerrar el Parlamento, y si, cerrar para siempre en arca de hierro, tirando la llave, la casaca ministerial. Quiá, los conservadores no lo entienden así y ante todo su lema es conservar el poder contra todo viento y marea y apelando el absolutismo. Por esto quieren cerrar las Cortes para abrir mas paso á su cinismo y camino mas expedito á sus atropellos.

Con estos planes y filosofías yo no me veo capaz de creer en la agonía del Gobierno, ¿Será ficticia? Cuando no está enterrado ya despues de lo sucedido en tan pocos días ya no creo en su sensatez, pudor ni sentido común, y pronto no podrá creerse en las protestas del país... ¿Dónde están las escobas?... Maura no se retira, quiere morir matando en todo caso, y como lleva piel de culebra no le asustan las balas enemigas que no le tocan y puede ir adelante. La cuestión de los republicanos, los votos de censura á Romero Robledo, la votación desastrosa en el proyecto de los treintinueve millones para guerra ¿que efecto le hicieron? Ahora parece preocuparse por el resultado de la conferencia celebrada con el marqués de la Vega de Armijo en la cual solo le pidió este la dimisión de Romero Robledo y Castellano, y, tanto se ha preocupado, por lo visto, que hasta ha dicho que, «de este modo es imposible gobernar».

¿Será verdad tanta belleza? Y, se ha hablado de plantear la crisis, y la bolsa ha

subido, y no se cuantas cosas mas. Repito no se que cree de todo esto. Yo solo se que es hora de libertad y democracia y desterrar por completo lo impertinente é inoportuno.

La nota dominante en Madrid ha repercutido inmediatamente en esta ciudad y con el mismo interés y placer se comenta entre los liberales; es el obstruccionismo que han acordado las minorías todas. Eso, fuego á los desaciertos del absolutismo.

En el círculo Liberal democrático del distrito 2.º se inauguró ayer la serie de conferencias políticas que ha organizado la junta directiva, á cuyo acto asistieron los señores don Rómulo Bosch y Alsina, que ocupó la presidencia y Roig y Bergadá. Usaron de la palabra el vice-presidente del Círculo señor Ros, para hacer la presentación, los señores Víctor Sanz (obrero), y Dean y Puga, para propagar las ideas democráticas y para saludar á los correligionarios en nombre de la juventud democrática. Estaban acertadísimos en su elocuente peroración. El señor Roig y Bergadá, quien al levantarse fué saludado con una entrada salva de aplausos, principió por ofrecer éstos á la memoria de los personajes liberales ilustres cuyos retratos adornan las paredes del salón de actos, Prim, Rius y Taulet y Sagasta.

Expuso en salientes y concienzudos párrafos el programa liberal democrático. Recomendó eficazmente la instrucción del obrero, llamarle y atenderle y estudiar todas sus necesidades para socorrerlas desde el poder. Terminó con brillante período excitando al Círculo del distrito 2.º á repetir tales actos para activar sus ideas. Dijo que no le asustan los radicalismos que les guían, porque pueden compararse á una tosca cascada, de la que recogiendo sus aguas puede convertirse en una fuerza útil para alimentar una fábrica de bienestar y de dicha.

Un prolongado aplauso coronó su labor, verdaderamente entusiasta.

El presidente señor Gonzalez dió las gracias é invitó á los asistentes á un lunch que se sirvió espléndidamente.

Todas las miradas están hoy fijadas en Port-Arthur, objetivo de las tropas japonesas. Se dice que no encontrándose éstas lo suficientemente fuertes para emprender el ataque de la plaza la sitiarán por hambre, lo cual sería muy largo y embarazoso para la marcha de las operaciones, puesto que se halla comprobado que dispone la guarnición de Port-Arthur y la población, de suficientes víveres para algunos meses. El ejército japonés se vería en cambio obligado á distraer para dicho bloqueo gran número de fuerzas ocasionando además enormes gastos.

No cabe duda que Inglaterra es la primera que está interesada en que China tome parte en la guerra á favor del Japón, según se desprende en los últimos telegramas recibidos hoy. Quiere continuar su obra eterna de tirar la piedra y esconder la mano.

Los japoneses se muestran ostensiblemente partidarios de Inglaterra como lo prueba el hecho de que, de los 53 corresponsales militares que han sido autorizados por el Mikado para presenciar las operaciones de la guerra, 47 son ingleses ó yanquis. En ellos tienen depositada su confianza sabiendo que cuantas noticias se publican en Europa por su conducto, que es hoy el más importante y casi el único, han de ser favorables á la raza amarilla.

Continúa creyéndose en una probable alianza entre Alemania, Francia y Rusia contra el Japón, la China, Inglaterra y Los Estados Unidos.

Dada la inminencia de la ruptura de las hostilidades entre China y Rusia y á tenor del pacto concertado entre Rusia y Francia las referidas alianzas tendrían lugar inmediatamente.

Tan pronto como Rusia en vez de una nación haya de luchar con dos, Francia tiene el compromiso contraído de colocarse á su lado.

El último número correspondiente al día de hoy de la *Luz* es interesante publica-

ción catalana *Cataluña Ilustrada* ha publicado un excelente retrato del conocido y aplaudido maestro compositor Ampurdanés don Alberto Coló, Director del teatro Eldorado.

Publica además útil y ameno texto y cuatro bonitos grabados ilustrando la reseña del concurso Colombófilo.

Durante el día de hoy mantiene la atención pública la cuestión de los pasquines anarquistas aparecidos anoche. Distintos comentarios se hacen del caso siendo la opinión general que, es una broma, de mal género, pero broma al fin. ¿Habrá quien tenga necesidad de sincerarse y justificar actitudes?... ¡Dicen!...

Tres son los presos por ahora y continúan con actividad las pesquisas.

Hasta otra.

R. Pineda.

Barcelona 6 de Marzo de 1904.

NOTICIAS

Ayer por la mañana verificóse en la vecina villa de Sarriá el entierro de la señora doña Francisca Vigué, malograda esposa de nuestro distinguido amigo don Ferreol Sarriá, fallecida el pasado domingo.

El luctuoso acto vióse en extremo concurrido, dando testimonio de los muchos simpatías que gozaba la finada y goza su familia.

Tomamos parte en el dolor que á esta aflige.

El ministro de Hacienda lleva á la primera firma del Rey un proyecto de ley sobre tributación de los saltos de agua.

Para tratar de esta cuestión algunos senadores y diputados han visitado al Director general de Obras públicas, quien les manifestó espera, para resolver, una solicitud de Gerona, base de un expediente que se formará.

En La Bisbal el gremio de tahneros en reunión general ha acordado aumentar en 15 céntimos el precio del pan por cada seis libras.

Dicen de Figueras que el pan y todos los artículos de primera necesidad han subido de precio. En el último mercado celebrado vendióse el trigo á 25 pesetas.

Leemos que en breve se celebrará una importante Asamblea agrícola en la que tomarán parte más de 400 delegados catalanes y algunos vicultores franceses.

Esta asamblea debe celebrarse en Figueras.

Los maestros á quienes se ha elevado el sueldo de 500 pesetas desde 1.º de enero, no podrán jubilarse con arreglo al mismo, hasta que le hayan disfrutado durante cinco años.

A los que sirvan interinamente las escuelas de dicho sueldo, se les descontará el 25 por 100 para la Caja de derechos pasivos del Magisterio.

Se ha constituido en Bañolas la nueva orquesta «Unión Bañolense» compuesta de valiosos elementos musicales.

Se ha reunido en Figueras, convocada por el alcalde, la junta encargada de los trabajos preparativos para la erección de un monumento á Monturiol.

Salvadas algunas dificultades que se habían presentado, la comisión que en Figueras organiza las fiestas para la feria de Santa Cruz, ha ultimado un programa que se desarrollará en armonía con los fondos que se recauden.

El pasado domingo celebróse sin incidentes en las Casas Consistoriales el acto de la clasificación y declaración de soldados.

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver del reverendo prior don Lorenzo Folcra, maestro organista del Hospicio. Era un sacerdote virtuoso y modesto. D. E. P.

Esta mañana debe celebrarse en nuestra Audiencia provincial, un juicio oral por ver la causa procedente del juzgado de Figueras, que por lesiones se sigue contra Ramón Salellas Estela.

Está encargado de la defensa el señor Ybrán.

No habiéndose reunido ayer tarde número suficiente de concejales, hasta mañana no celebrará sesión nuestra Corporación municipal.

El día 13 de los corrientes á las dos de la tarde tendrá lugar en la Sucursal de la Cámara Agrícola del Ampurdán en Llagostera una conferencia á cargo del abogado don Mariano de Linares en la que desarrollará el tema «Política agrícola».

Hemos recibido el cuaderno 4 de *Ensayo de un catálogo de periodistas españoles del siglo XIX*, que publica el ilustrado escritor don Manuel Ossorio y Bernard.

Se ha autorizado á los ayuntamientos de Santa Eugenia, San Miguei de Fluviá, Vilanant, Pont de Molins, Boadella, Vilanova de la Muga, Parroquia de R. pol., Ordís, San Pablo de Seguríes, San Privat de Bas, Riells y Viabrea y Quart, para imponer arbitrios extraordinarios.

La Real Academia de Ciencias y Arte, de Barcelona, ha certificado, que considera precioso instrumento de salvamento—porque sus indicaciones habrán de reportar la salvación de vidas y hacienda—al aparato electro-telermométrico «Fénix», privilegiado en España y en el Extranjero por su inventor—constructor señor Vila Forus, industrial de esta ciudad.

La revista escolar *Ecós Juveniles* del colegio Viaret de Cassá de la Selva correspondiente al corriente mes, publica un artículo titulado *Lo que queda de la vida del Catedrático de la Universidad de Barcelona Dr. Eduardo Fontseré*.

Carburo de primera á precios reducidos.—R. MULLERA, Rambla Verdaguer (antes Peso de la Paja), Gerona.

Ha sido nombrado, con carácter definitivo, director del *Diario del Comercio* de Barcelona el señor don Pedro Estasén, que desempeñaba dicho cargo interinamente desde el fallecimiento de don Adolfo de Castro y Pulido.

Para desempeñar el cargo de redactor-jefe ha sido designado don José M.ª Ridauro.

Se necesita un agente de seguros, práctico, con conocimientos de contabilidad y algo de teneduría.

Útil presentarse sin acreditar inmejorables referencias y capacidad suficiente. Ganará enseguida.

Darán razón en la Administración de este periódico.

LA LUCHA se vende en Barcelona, kiosko de Salvador Sanz, Rambla de Canaletas.

Ataúdes clase especial llamados «Imperiales», los construye por módicos precios el acreditado establecimiento «La Funeraria» de don Juan Poch, Mercadal, 9.—Gerona.

Leche pura de vaca

Se vende al precio de 0.30 pesetas el litro.

CALLE DEL PROGRESO, 15, (esquina á la de Fontanillas).

«GERUNDA»

Fábrica de arrear maderas, grandes talleres de carpintería mecánica para toda clase de trabajos.

Calle del Porvenir, 1—GERONA.

Contra la calvicie

La «Loción Capilar Antiséptica», preparada por el doctor V. Stakanowichz, es el mejor específico que se conoce para combatir todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Destruye en poco tiempo el microbacio de la calvicie, llevando la muerte á las agrupaciones de parásitos, situadas en el folículo.

lo productor, quedando desembarazado de ellas el cuero cabelludo.

Los efectos de la «Loción Capilar», son completamente inofensivos para el resto del organismo.

De venta en todas las Farmacias y Perfumerías, y en Gerona, en casa de Maresma.

PAPEL DE FUMAR EMPORIUM

Se recomienda á las personas de buen gusto, no cura ninguna clase de enfermedad, ni está fabricado con sustancias medicinales, pero si que da un buen sabor al tabaco sin perjudicar en nada á la salud.

De venta en todos los estancos bien provistos. Al mayor.—Oliveras y C.ª.—Figueras

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»
Lo que dice Maura

Madrid 7, á las 4.

A juzgar por las palabras del señor Maura, todo lo que sucede es una tempestad de verano que está llamada á desaparecer.

Dijo al recibir á los periodistas en su despacho oficial, que el Rey visitará Barcelona á mediados de Abril, y que desde este punto se dirigirá á Andalucía y al extranjero.

El miércoles—añadió—Alfonso XIII irá á Segovia, acompañado del ministro de la Guerra.

Entiende el señor Maura que el Rey será bien recibido en todas las poblaciones que visite.

Tratando de la actual situación política, dijo el jefe del Gobierno que sigue la tempestad agitadísima dentro del vaso de agua.

Negó que él haya celebrado una conferencia con los jefes de las minorías, en la que según dice la prensa trataron de la obstrucción en el Parlamento.

Lo único que hay de cierto en este asunto—añadió—es que algunos amigos míos se entienden con los aludidos jefes, para mirar de llegar á un acuerdo en lo referente á la conducta que han de seguir en el Congreso.

No dijo nada acerca de lo que hoy pueda ocurrir en las Cámaras, mostrándose un tanto reservado á las preguntas que le hicimos los periodistas sobre si dimitirían ó nó algunos ministros.

Manifestó por último el presidente del Consejo, que se hallaba dispuesto á tener las Cortes abiertas todo el tiempo que le sea posible, por entender que por este camino es el único que se puede hacer algo de provecho.

Lo que dice el gobernador

El gobernador civil señor conde de San Luis, ha manifestado que esta tarde se tomarán algunas precauciones, á fin de impedir la manifestación que piensan hacer los repatriados de Ultramar para ir al Congreso á entregar al señor Maura un mensaje pidiendo el cobro de sus alcances y protestando de la informalidad de las autoridades en este particular.

En honor de Blasco Ibañez

Esta noche se celebrará una velada en honor del señor Blasco Ibañez, por su obra «La Catedral».

El acto promete resultar brillantísimo.

Firma del Rey

El ministro de Estado ha despachado con el Rey, poniendo á la firma los siguientes decretos:

Ratificando el convenio de arbitraje entre Francia y España.

Idem idem entre España y la Gran Bretaña.

Concediendo plenipotencia al duque de Mandas para cangear la ratificación y firmar el convenio de arbitraje entre España é Inglaterra.

Idem idem al marqués de Muni para cangear la ratificación y firmar el convenio de arbitraje entre España y Francia.—Rey.

DE LA GUERRA

Londres.—De Portsmouth dicea que un telegrama de Lisboa afirma que un importante código de señales, que se encontraba á bordo del buque inglés «Príncipe Jorge» ha desaparecido.

La Esperanza

Capital social 5.000.000 de pesetas

DELEGADO PARA GERONA Y SU PROVINCIA, D. Francisco Clará Vendrell

Se solicitan agentes para la provincia

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, de las calderas de vapor y efectos del rayo y la electricidad.

DOMICILIADA EN BARCELONA

RAMBLA DE CATALUÑA, 52.

Santa Clara, 8, 3.º—Gerona

EL AGUILA

BARCELONA.-PLAZA REAL, 13, Teléfono. 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCIÓN DE MEDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cadiz y Valladolid.

Precios fijos

Grandes surtidos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.

Estreñimientos Uretrales

Uretritis-Prostatitis-Cistitis Catarros de la Vejiga

DOCTOR A. SALVATI COSTANZI

Diputación, 349, Barcelona

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los CONFITES COSTANZI los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías génito-urina-ria su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas.

MALES VENÉREOS Purgación reciente ó crónica, gota militar, pérdidas seminales, úlceras, etc.; curación radical, milagrosamente en 8 ó 10 días con los renombrados CONFITES ó INYECCION COSTANZI, un frasco Inyección Costanzi, pts. 4.

SIFILIS Curación radical con el Antisifilítico ROOB COSTANZI depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquiera clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizado aer puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales que como es sabido son dañinas para la salud y evita á las personas que han usado estas substancias el que sufran las funestas consecuencias que aquellas producen.

Seguro def buen éxito de estos medicamentos, mediante un trato especial, en la calle Diputación, 349, se admite á los incrédulos el pago una vez curados.

El ROOB COSTANZI es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poderlo tomar cualquier (estómago) y en cualquiera temporada: un frasco de Roob Costanzi, 4 pesetas.

Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y á las consultas que se hacen por escrito al Dr. A. Costanzi se contestan gratis y con reserva.

Estos medicamentos se encuentran en Gerona en las acreditadas farmacias y depósitos de J. M. Pérez Xifra, Aburradrs 2 y 4, Francisco de A. Roca, Calle de la Cort-Real 4, Joaquín M. Coll, Rambla Libertad 26 y en casa del inventor, calle Diputación 349, Barcelona.

Tmor: con: tram: spec: inye:leg: fog: mor: s. z. roob: qui: cal: dul: al: par:ucz: cas: s.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calman instantáneamente el dolor de muelas.

Conserva y hermosea la dentadura

Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.

Vigoriza las encías.

Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.

Fortalece los dientes y las muelas.

Evita la caries ó la detiene si existe ya.

Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 30 Enero, 28 Febrero, 23 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 15 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra (China, Japón y Australia).

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16. de Santander el 19 y de Cádiz el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacifico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana, combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

En esta IMPRENTA se hacen trabajos de todas clases.



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

DEL Dr. FERRER, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

RECONSTITUYENTE FERRER

á base de glicerofosfato de cal, iodo é hipofosfitos

Usado siempre con éxito contra la anemia, debilidad nerviosa, raquitismo y todas las enfermedades en que hay agotamiento de fuerzas. Es indispensable á los niños de tardío desarrollo y á los convalecientes.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL Dr. Perez Xifra

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

EL QUE ES CALVO es POR QUE QUIERE

Proveedor efectivo



de la Real Casa

Patente de invención

por 20 años



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tíña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato

¡ Nada se paga si no sale el cabello !!

Consulta por el autor D. Heliodoro Lillo, calle de Caballeros, nums. 18, 20 y 22.—VALENCIA, de 9 á 2, y días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

5.000 PESETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

Representado por el señor Massot, P. Constitución, 12.

Loción Capilar Antiséptica

DEL DOCTOR EN MEDICINA

W. STAKANOWITZ

DE MOSCÚ

Evita la caída del cabello y hace renacer todo el que está enfermo. De venta en todas las perfumerías

EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo dei Tolú

del Doctor J. M. Perez Xifra, produce resultados muy seguros en los catarras crónicos pulmonares y bronquitis persistentes, y cuando con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, producción general y nerviosa, en las convalecencias de la lactancia, en los casos de debilidad de los huesos, frañetas y las quedaciones de pobreza de constitución. **CURA LA TOS**